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老屈修例拉旅客 加拘晚舟又點計
各界批反對派「嚴港寬美」所謂「憂慮」實子虛烏有

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）《2019
年逃犯及刑事事宜相互法律協助法例（修
訂）條例草案》將於下周三在立法會大會
恢復二讀，立法會秘書處在前日截止提交
修正案前，共接獲22名議員提出共258項
修正案，及一項由政府提出的修正案。據
悉，提出修訂的議員多屬反對派。多名立
法會議員昨日接受香港文匯報訪問時批評
反對派無意義的拉布行為，並指出反對派
從以粗暴行為阻撓有關法案委員會展開討
論、不斷提出不切實際的「憂慮」，到今
次提出 200 多項修訂，都是刻意阻撓修
例，令香港無法修補法律漏洞以彰顯公
義，居心叵測。
大部分的修正案由反對派議員提出，其中
民主黨提出逾90項、公民黨提逾30項、
「議會陣線」提出逾50項等。公民黨黨魁

楊岳橋聲稱，提出修正案是要凸顯特區政府
及建制派在人權保障問題上「講一套，做一
套」云云。

張華峰：老調多彈 阻撓修例
立法會金融服務界議員、經民聯張華峰表

示，過去一段時間，反對派不斷聲稱「沒有
足夠時間」讓他們對修訂提出「意見」，為
回應反對派提出的訴求，立法會保安事務委
員會於是召開20個小時的特別會議，但在
首兩場會議，除了建制派提出一些實用及外
界一直關注的問題外，反對派所提出的所謂
問題，完全都是一些不切實際的假設，這些
假設與修例內容根本拉不上任何關係，亦不
會發生的。他指出，反對派今次提出200多
項修訂，也屬於「老調多彈」的版本，也只
是重複又重複，目的只有一個，就是阻撓修

例工作。

柯創盛：散播歪理 搞亂社會
民建聯立法會議員柯創盛表示，反對
派慣用「靠嚇」的手法，達到其政治目
的，而今次修例上，反對派更變本加
厲，除了以「武鬥」打破立法會的莊
嚴，今次反對派又以「排山倒海」的修
訂，企圖在討論修例的過程中，不斷散
播歪理，藉以拖延審議法案的進程。

他認為，反對派這些招數也是早已在
預計之中，市民大眾看在眼裡，應該已
認清反對派的真面目，並知道誰是真心
為市民，誰是只懂搞亂社會。

何啟明：明顯拉布 慣用伎倆
工聯會立法會議員何啟明也指出，今次修

訂只涉及一兩百字，但反對派阻撓修訂的通
過，竟然提出258項修訂，等同每一個字就有
一個修訂。他直斥這種拉布手段實在太過明
顯，也是反對派慣用的伎倆。何啟明說，當日
討論「一地兩檢」安排時，反對派也是利用
「嚇、拉、拖」的把戲。他強調，為彰顯公義
及不能讓香港變成「逃犯天堂」，相信建制派
議員必定會堅守崗位，令修例得以順利通過。

反對派近日又再就「過境旅客會否被移
交」一事做文章，雖然特首林鄭月娥

早前已解釋移交涉及很多程序，保安局局長
亦指出移交要符合條例的要求和限制，但反
對派依然聲稱或有司法管轄區會「製造表面
證據」，令過境旅客或會被移交到「沒有法
治的國家」云云。

盧偉國：申請須經多重把關
經民聯主席盧偉國認為，反對派提出
「在港過境旅客」會被扣押、移送到「假
造證據」的地方的言論，完全是子虛烏有
的「憂慮」，因為李家超等官員已多次作
出澄清，要啟動移交逃犯的程序相當之嚴
格，社會也扮演重要的監察角色，絕非
「話交便交」。

他又指出，現時討論的是移交嚴重罪行
的逃犯，須符合多項條件，如屬守法公民
就毋須擔心。
他更強調，香港擁有一套良好、嚴謹的

司法制度，每宗申請須經過法庭等多重把
關，並非如華為高層孟晚舟事件般，美國
為一國之利益，向加拿大提出扣留，加方
便立即行動，直言外國勢力的處理才令人
憂慮。

梁志祥：各種歪理不攻而破
民建聯立法會議員梁志祥直指，反對派提

出各種「歪理」，其實就是擔心當市民了解
清楚修訂內容，例如條例只針對違反兩個司
法管轄區均訂有的罪行，而且只針對判刑7
年或以上的嚴重罪行，而被移交的疑犯更可

有足夠上訴途徑時，反對派的歪理便會不攻
而破。
他指出，若反對派擔心旅客過境被扣留，

甚至遭其他國家假造證據被移交受審，為何
不對加拿大政府扣押過境的華為高層孟晚舟
一事發聲，質疑為何反對派在此事上不感到
憂慮。

傅健慈：重施故伎 製造恐慌
香港法學交流基金會秘書長、全國港澳

研究會會員、中國人民大學法學博士傅健
慈指出，修例的目的是打擊嚴重罪行，彰
顯公義法治，有「八不移交兩把關」，充
分保障移交疑犯的人權和法律權益。
他強調，每個移交個案必須由獨立的司法

管轄區向香港提出，並由香港的法院作出公

平審訊，如果法庭認為證據不足或違反人
權，便會把疑犯立即釋放。
傅健慈批評，反對派拿過境旅客做文

章，只是重施故伎，製造恐慌，抹黑修
例。他強調，疑犯不是隨便可以進行拘
捕的，特別是在「雙重犯罪」原則，及
政治、宗教和種族等罪名不移交的前提
下。
他又指出，相比美國的「長臂管轄權」，

將民事案件變成刑事引渡，向加拿大提出引
渡孟晚舟，才是違反國際法及違反雙重犯罪
原則的做法。他質疑，為何反對派在有關事
件上隻字不提，卻去擔心香港會「隨意移
交」過境旅客，直斥這根本缺乏事實、證據
和法律基礎，純綷想誤導公眾，挑起社會矛
盾，製造機會給外國去干預和阻撓修例，應

予以嚴厲譴責。

顏汶羽：無限誇大 雙重標準
民建聯副秘書長顏汶羽指，反對派慣性將

事情無限誇大。他說，修例後的逃犯移交仍
然是有嚴格的程序，包括兩地法庭的判決，
特區政府的把關。他強調，特區法庭的國際
領先優勢，而且高度透明，香港社會以至國
際社會都毋須擔心。顏汶羽呼籲反對派要認
清條例內容，不要誤導市民。
他又提到，華為高層孟晚舟在加拿大過

境時被捕，反對派竟然「接納」，但現在
卻大聲疾呼從無出現有關問題的香港「令
人憂慮」，顯然是反對派持雙重標準。他
強調，在修例重重關卡的保障下，只有犯
嚴重罪行的真正逃犯才會有機會被移交。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派為了讓外國勢力有藉口干預

《逃犯條例》有關修訂，抹黑稱有旅客過境香港時或會「被移交」，把

修例說成對旅客「話拉就拉」。多名立法會議員昨日接受香港文匯報訪

問時強調，特區政府已經多次清楚說明，處理移交時有多項限制，每個

申請都必須符合條例所有要求，而政府已把刑期門檻提高到7年，只針對

非常嚴重案件，奉公守法的人根本不用擔心。他們強調，特區政府堅守

依法辦事的原則，不像加拿大政府，當美國一發聲，就盲從扣押過境的

華為高層孟晚舟，質疑反對派既然如此關注有關問題，為何在孟晚舟事

件上又從不發聲。

建制批反對派「一字一修訂」喪拉布

香港文匯報訊（記者 姬文風）反對派近日不斷施
以「被聯署」等陰招，偽造學界「反修例」假象，個
別大學學生會積極參與其中。其中城市大學學生會
「臨委會」日前發出所謂「聯合聲明」，宣稱包括編
委會及各屬會「上下一心抵抗惡法」云云。惟在日前
城大評議會原定開會通過所謂「反送中」遊行及相關
宣傳品財政預算時，因出席人數不足而流會告終，一
舉戳破假象，所謂「上下一心」真確性到底有多少，
不辯自明。
城大學生會臨時行政委員會日前發出題為「上下一

心抵抗惡法」聯合聲明，宣稱城大學生會中央組織以
及一眾屬會就政府修訂引渡條例一事「定必上下一心
抗爭到底」，揚言各屬會代表將參與「反送中」遊
行，籲所有城大學生一同參與。
有關聲明多次提及學生會及一眾屬會齊心「反送

中」，但當真正要為行動作出表決時，結果卻是因出
席人數不足而流會告終，一舉戳破假象。
城大學生會評議會上周五（31日）舉行第二次常務

會議，議程包括「通過臨時行政委員會『反送中』遊
行財政預算」及「通過編輯委員會『反送中』宣傳計
劃書及財政預算」。由城大各屬會代表組成，合共27
名評議員之中，最終只有10人出席。由於出席人數不
足13人最底門檻，評議會主席最終宣佈流會。

多校所謂聯署處處矛盾
香港文匯報比對了參與「反送中」聯署屬會及當

日常務會議評議員出席名單，發現當中存在不少矛
盾情況。例如有份參與聯署的人文社會科學院及學

部聯會，5名評議員中只有兩人出席；電腦科學學
科聯會兩名評議員中1人缺席；建築學學科聯會亦
是兩名評議員中1人缺席；至於生物及化學學科聯
會1名代表，以及創意媒體學科聯會兩名代表，更
是全數缺席。
若從有關結果看來，聯署口中的所謂「一眾屬會上

下一心」，實在不知從何說起。此情形就連城大編委
會都表無奈，在facebook專頁留言稱：「本報不求各
位三十四屆評議員與本報一同走上街頭，只求各位議
員在舒適的評議會冷氣房履行自己職責出席會議。」
根據資料，評議會將在今日（3日）舉行續會，屆時
將再次討論是否通過上述議題。

香港文匯報訊（記者 姬文風）反對派連日來在學
界颳起「被聯署」歪風，有教育團體亦宣稱這是師生
「關注社會」云云。對此，教育局局長楊潤雄已再三
重申，有關行動並不代表學校立場，呼籲學校做好教
育工作，老師應持平解說，而不是將個人政治想法放
在內。為了解社會意見，有傳媒日前發起網上投票，
截至昨日傍晚6時，已有逾2,000人參與，其中有近
八成人同意楊潤雄說法，認為學校應專注教育。

網民批「犯民」搞細路
對於楊潤雄指校內應專注教育，籲老師持平解說勿
加個人立場，經濟通及晴報上周四（30日）起聯合
舉辦網上投票，問大眾是否認同楊的說法。截至昨日
傍晚6時，投票已有超過2,090人參與，當中有79%
人表示認同，20%人表示不認同，其餘1%人表示無
意見。
網民「Simple_naive」回應指「香港人大部分行得
正，企得正，應該唔會贊成包庇罪犯 !」他並進一步
提及近日接二連三發生「被聯署」造假事宜，「當中
被代表的，已移民的，甚至已過身的等等，相信應該
不少吧？」
另一網民「luenlan」則表示「教協不代表我~不
要騎劫老師」；「BHK」說指「唎（呢）班犯
（泛）民真無恥，成年人知道哂（晒）佢嗰龍
（籠）野（嘢），搞唔到，就改頭換面，叫住學界
口號，去搞班細佬（路）。」
而「昨日的我」進一步批評個別傳媒報道手法，

「在下留意『暗報』的報道手法，他們少有報道人
數，反而不斷列出各間學校的名字出來，令人以為這
些學校都反對修例……有學校校長發現『被簽名』及
『被代表』後，報警了，『暗報』才『扮中立』的去
訪問『學生動員（源）』代表，以圖撇清關係。」
該網民並提到，有關媒體以往幾乎是校園指定讀

物，「現在已退化成了『毒物』，不分是非，只想灌
輸自己的政治想法」，籲各校師生防範，以免下一代
被毒害。

團體聲明杜絕政治侵校
另外，由中西區、灣仔、東區及南區家教聯會組成
的香港區家長教師會聯會前日（1日）亦發出「攜手
捍衛校園 杜絕政治入侵」聲明，指近日多個政治團
體公開呼籲學界聯署反對修訂《逃犯條例》，針對
全港中學生進行政治宣傳，又有意於校園內成立政治
組織派發單張及宣傳政治訊息等，更呼籲中學生參與
街頭抗爭，聯會對此深表震驚及關注。
聲明強調，家長深切期望子女在健康安全的環境學

習及成長，不應受到任何政治團體針對性的言論及政
治入侵，擔心未成年子女若受誤導及參與抗爭行動，
因而誤墮法網，前途盡毀，抱憾終生。
中學年終考試期將至，該會呼籲家長們須關注子女

的精神健康及情緒壓力，專心學習，與學校保持緊密
溝通，避免受到不必要的影響。會方並衷心感謝校長
及老師謹守專業崗位，與學生以客觀、理性及持平的
態度，從多角度分析思考社會議題。

八成人同意學校應專注教育 反修例「上下一心」？ 城大「臨委會」流會
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■■反對派抹黑稱有旅客過境香港時或會反對派抹黑稱有旅客過境香港時或會「「被移交被移交」，」，各界批謬論各界批謬論
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■城市大學學生會「臨委會」流會，一舉戳破假象。
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